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PASO 2023: 
Sergio Bordoni presentó su lista de cara a las Paso 2023 

“Ocupar un cargo 
político es para 
cambiarle la vida 
a la gente del 
distrito que le 
toca gobernar”

PASO 2023: 
El PJ. presentó los 

integrantes de la lista de 
Gustavo Trankels

“Nosotros no 
necesitamos salir 
a hablar mal”

PASO 2023: 
Labarthe presentó su 
lista ante un comité 
colmado de vecinos

“Por un cambio 
profundo en el 
distrito de Tornquist”



M
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nte un importante marco 
de vecinos de Tornquist y 
de distintas localidades del 
distrito, Sergio Bordoni presentó A

la lista que lo acompañará en las Paso 
2023 a realizarse el próximo 13 de agosto. 
 
 El propio Bordoni ofició de “maestro 
de ceremonias”  y fue el encargado de 
presentar a todos y cada uno de los 
integrantes de su lista mencionando alguna 
de sus características y su desempeño 
en distintas instituciones y/o organismos. 
 
 Distintos integrantes de la lista del actual 
intendente municipal dejaron su mensaje 
agradeciendo la posibilidad de participar de la 
lista que encabeza Sergio Bordoni y también 
mostraron su compromiso de trabajar para 
mejorar la calidad de vida de los vecinos del 
distrito.

 Cerrando el acto de presentación de lista 
Sergio Bordoni se dirigió a los presentes:
 “Soy un político que ustedes ya conocen. 
Por ahí no tengo mucho, si tengo de persona, 
de compañero, un vecino más. Donde me 
ven en la calle, en un supermercado, en una 
carnicería, uno más como todos ustedes” 
comenzó diciendo Sergio Bordoni. 
 “Todos los precandidatos opinan lo mismo, 
opinan que tenemos que trabajar por la gente, 
y sino, ¿de qué se trata la política? Si no 
podemos mejorar la vida de los habitantes de 
un Distrito, ¿para qué estamos?”  se preguntó 
el actual intendente.

 “Yo creo que ocupar un cargo político es 
eso, es para cambiarle la vida a los habitantes 
del distrito que a uno le toca gobernar. Y 
quiero hacer un breve recorrido de todo lo 
que se viene hablando. Muchos candidatos 
dicen: ‘Porque con mi gestión de gobierno va 
a haber salud.’ Nosotros que hicimos? Tocan 
el tema salud, como si el distrito de Tornquist 
tuviera la deriva. Quiero comentarles que 
cuando yo me hice cargo el 10 de diciembre 
del 2015, lamentablemente, el 2 de enero, 
un chico de Bahía Blanca se nos ahogó en un 
arroyo que no estaba permitido bañarse.”
 “Me avisan recién de asumido y me fui 
a la localidad de Sierra de la Ventana. Yo 
conocía ya la sala, sabía la falencia que tenía, 
pero nunca me imaginé encontrarme con ese 
cuadro. Al lado de la sala de primeros auxilios 
de la ventana teníamos un corralón que se 

PASO 2023: 
Sergio Bordoni presentó su 
lista de cara a las Paso 2023

caía a pedazos, un corralón que teníamos las 
maquinarias puestas en el terreno de enfrente 
que no es nuestro, que los empleados de 
Sierra no tenían ni dónde ir al baño porque 
tenían que ir a la casa, porque realmente eran 
penosos.”
 “Pero lo más penoso fue cuando yo llegué 
a la sala de primeros auxilios y teníamos a un 
chico de la edad de mis hijos, 24 años, bajo 
de un techo de chapa, de un alero afuera 
en el patio, con una bolsa mortuoria. No 
había morgue, no había absolutamente nada, 
solamente una habitación con dos camas sin 
nada más que eso. Y me propuse a partir de 
ese día erradicar el corralón del lugar, que 
no era poca cosa, había que hacer una gran 
inversión y empezar a construir una sala de 
primeros auxilios que después transformamos 
en el hospital, 600 metros cuadrados se 
agrandó el hospital menor de Sierra de la 
Ventana.” comentó Bordoni.
 “Hoy es un ejemplo de cómo estamos, con 
tres habitaciones, con móviles, con salas para 
ecografía, consultorios odontológicos, muchas 
cosas que hemos implementado desde un 
tiempo a la fecha. Todo lo que es radiografía, 
que antes eran líquidos contaminantes. Ahora 
estamos incorporando un nuevo equipo de 
Rayos a la localidad de Villa Ventana, y vamos 
a también a buscar un digitalizador para no 
contaminar el medio ambiente.”
 “Por eso le digo, me hablan de salud 
como si nosotros no hubiéramos hecho 
nada, absolutamente nada. Y después le tocó 
la pandemia, que siempre lo digo, gracias 
a la pandemia tenemos el hospital que 
tenemos. No tenemos el hospital porque nos 
propusimos que en estos cuatro años que nos 
tocó gobernar, dos de pandemia, donde se 
había paralizado el país, se paralizó el mundo, 
el país no es una isla, nos tocó afrontarla. Y la 
verdad que empezaron a apretar los zapatos 
porque al principio teníamos retenes, nadie 
se contagiaba, estuvimos como 10 meses sin 
contagiarnos.”
 “Pero el tema fue cuando empezó a 
contagiarse la gente, empezaron a colapsar 
las terapias intensivas. Habiamos previsto ya, 
porque teníamos problemas de que el oxígeno 
estaría muy caro, había comprado oxígeno, 
obviamente no pensando en terapia, teníamos 
oxígeno central y necesitábamos una planta 
en funcionamiento que medianamente para 
el hospital no sobraba. Hasta me apareció 
la idea de la terapia intensiva. Por qué digo 
hasta que apareció?, era una necesidad, hoy 
se está discutiendo, algunos candidatos dicen 

ás de 100 personas se inscribieron en el Registro Único de Demanda 
Habitacional (RUDH), durante la jornada de atención del área de 
Regularización Dominial de Tornquist Municipio el último martes en el 
Centro Cultural de Sierra de la Ventana.

Sierra de la Ventana: Más de 100 
personas se inscribieron en el Registro 

Único de Demanda Habitacional

 Asimismo, alrededor de 20 ciudadanos se acercaron a hacer consultas relacionadas 
a la obtención de la escritura su vivienda y/o terreno.
 El RUDH es una herramienta que le permite al municipio, obtener información 
sobre lasnecesidades habitacionales de las y los vecinos del partido de Tornquist, 
con el objetivo de realizar diagnósticos certeros que permitan impulsar políticas de 
acceso justo al hábitat.
 Tiene como funciones, establecer un procedimiento para el registro de las 
distintassituaciones de déficit habitacional; identificar y caracterizar la demanda 
habitacional; articular acciones, y compartirinformación y mantener actualizados los 
datos con otras áreas de la administraciónpública.
 Continuando con su atención itinerante a fin de que los vecinos de todos los 
puntos del distrito se puedan inscribir en el Registro sin la necesidad de arribar 
hasta la ciudad cabecera, en los próximos días se informará en qué localidad estará 
presente el área de Regularización Dominial.
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que es un gasto terrible, la terapia intensiva. 
Y sí, es un gasto terrible, obviamente, pero 
qué más quiero yo, tener un recurso para, en 
el caso de que tenga un habitante en Distrito, 
tener una terapia para que lo podamos alojar 
acá”
 “Y que el familiar reciba los partes acá y 
se pueda volver a su casa en el día, con una 
flexibilización que en otros lugares no tenés. 
Hoy acá lo tenemos porque somos un pago 
chico y los médicos son más, no más humanos, 
son todos humanos, pero es otra relación la 
que tenemos. Entonces me dicen que es un 
gasto innecesario, la terapia intensiva. 40 
días tardamos en ponerla con llaves en mano, 
una empresa veía toda la parte privada que 
intervino ahí fue el señor Horacio Granci, que 
pagó toda la construcción. Muchos tienen la 
posibilidad de tener mucha plata, y Horacio 
tiene la suerte de tener mucho dinero, pero 
ayuda a las instituciones y ayuda al municipio.” 
destacó el precandidato de Unión por la Patria.

 “Compramos otra planta de oxígeno y 
nos abastecimos. Y tenemos dos plantas 
de oxígeno para abastecer todo el hospital, 
porque es necesaria y es así como empezamos 
a recibir vecinos de Médanos, de Bahía, de 
Pigüé, como a nosotros nos atendían cuando 
no teníamos terapia” destacó Bordoni.

 “Hay cosas que la gente por ahí se olvida 
que no sabe y no tiene porque saberlo porque 
esto es salud pero si en salud hemos hecho 
millones de cosas. Lo último que se armó 
fue el tomógrafo, una locura decir que se 
consiguió está funcionando y en los 90 años 
del hospital vino el ministro de salud Nicolás 
Krepla a inaugurarlo”
  “Dicen que van a invertir en salud pero 
que la terapia estarían viendo a ver si sigue 
funcionando o no” 
 “Los servicios son servicios y en el 
municipio a veces la terapia puede ser pero 
cuando está está y los profesionales están; 
ocho médicos hay en terapia intensiva hay 

que estar capacitado para tener y si me dicen 
pero no es rentable; yo les quiero contar para 
que sepan el agua la necesitamos para vivir . 
El año pasado se gastaron 62 millones de 
pesos en agua corriente y se recaudó 21 hay 
41 millones que lo tuvimos que sacar de algún 
lado y yo no puedo cortar el agua corriente 
porque no es rentable es un servicio es una 
necesidad que tiene el habitante tienen las 
personas para poder vivir” citó como ejemplo 
Bordoni.

 “Creo que hay que ser un poco más serio 
cuando se trata de hablar. Siempre el tema 
habitacional dificilísimo en el distrito porque 
no hay.  Cuando me hice cargo y no teníamos 
un solo terreno los habían entregado antes de 
irse el 3 de diciembre del 2015; entregaron 
todos en todo el distrito.  En Chasicó sí tenía 
terrenos y puede hacer 17 viviendas porque 

gobernador que se preocupó como Axel para 
que las viviendas llegaran a nuestro distrito y  
tenemos un gobierno provincial que pensó 
en la clase pobre cosa que yo los primeros 
cuatro años no lo pude hacer porque no les 
interesaba a los pobres ni le interesaba la 
clase media porque los metieron en esto del 
crédito uva”
 “Entonces cuando van a hablar frente un 
micrófono por favor no le mientas más a la 
gente”

 En otro párrafo Bordoni se refirió al 
gobierno nacional “Sergio massa es una 
persona que agarró el país en un momento 
dificilísimo, les puedo asegurar. Nosotros nos 
reunimos en San Fernando cuando Sergio, que 
era diputado nacional presidente de la cámara, 
iba a tomar la decisión de agarrar el fierro 
caliente que era el Ministerio de economía 
y estábamos a punto del helicóptero  y les 
puedo asegurar que estábamos a punto de 
helicóptero.  Era un desafío muy importante 
y es cierto que todavía la inflación es altísima, 
muy alta, y que la tenemos que bajar pero 
lo estamos encaminando y nosotros y 
necesitamos el apoyo del gobierno nacional 
y provincial quiero que seamos agentes 
multiplicadores . Me han dicho panqueque, 
sí pueden decirme lo que quieran, yo no me 
llené de plata llendome de un lugar a otro 
No me pagaron a mí Yo no tengo campo no 
tengo nada, tengo la municipalidad y de la 
municipalidad, si pierdo, tengo el Banco” 
recalcó Bordoni.
 “No me molesta que digan, luego de 
publicada la foto de la lista, que estoy 
armando un equipo de katerin. Que bueno 
que destaquen que estoy armando un equipo 
de mosos y no pongan que soy ladrón. No me 
importa que digan que soy panqueque. Se 
quien soy y puedo andar por la calle y saludar 
a todo el mundo, charlar con todo el mundo 
y no tengo nada para esconder” afirmó el pre 
candidato a intendente por la lista 4 de Unión 
por la Patria en el distrito de Tornquist.

teníamos terreno”

 “Entonces cuando hablan de que van a 
solucionar el tema habitacional yo quiero 
que me digan cómo lo van a solucionar sobre 
todo los opositores no estoy hablando de el 
gobierno del intendente Trankels que está 
dentro de la misma línea política que estamos 
nosotros; estoy hablando de los otros que 
hablan dice que hay que solucionar el tema 
habitacional y saben cómo hacerlo que me 
digan. Como yo tuve cuatro años con la gente 
de juntos si hay un monstruo que ha creado 
la gente de Juntos y tiene nombre y apellido 
y es Mauricio Macri  que creó los créditos 
hipotecarios valor uva, una usura total”
 “Estoy totalmente convencido que el 
déficit mío dentro de la gestión fueron 
las viviendas, estoy convencido y que me 
falta pero tengo un norte porque tengo un 



Observador Serrano4      Sábado 22 DE JULIO de 2023

Director y Propietario
Miguel A. Herrada

Impresión: 
Observador Serrano

STAFF Edición Nº 1755
Sábado 22 de JULIO de 2023

Observador Serrano es una publica-
ción semanal de distribución gratuita
Tirada: 2000 ejemplares

Registro de Propiedad Intelectual 
2022-113896006

Rawson 560 (8160) Tornquist
Tel. (0291) 4941264
Cel. (0291) 154296846

Informativo Gráfico y Digital 
del Distrito de Tornquist

Email: 
semanarioobservador@gmail.com

www.observadorserrano.com.ar

E

Lanzan los Créditos 
“Impulso al Comercio Bonaerense”

 
 La Secretaria de Producción, Comercio e Industria informa que el 
Banco de la Provincia Buenos Aires, lanzó una nueva línea de créditos de 
hasta $3 millones con 30 puntos de interés, bonificada por el Ministerio de 
Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la Provincia. 
 Los prestamos están destinados a las micro, pequeñas o medianas 
empresas, con certificado MiPyME vigente, que demuestren tener su 
principal negocio en territorio bonaerense, y este destinado a la venta 
minorista. 
 Los interesados en recibir mayor información o inscribirse deberán 
comunicarse con la mencionada secretaria municipal al 49401.435 o vía 
mail a produccion@tornquist.gob.ar, o acercarse a Av. San Martin n°268. 

n instalaciones del SUM de 
la Junta Vecinal ‘Barrio Sur’, 
Tornquist Municipio brindó 
una charla sobre alimentación 

El municipio brindó una jornada sobre alimentación saludable

saludable destinada a personas con 
patologías relacionadas a diabetes y 
celiaquía.
 Durante la jornada, que contó 
con la participación de las áreas de 
Desarrollo Social, Salud y Deportes, 
se realizó cocina en vivo, donde se 
mostró el proceso de elaboración de 
diferentes opciones para obtener una 
alimentación equilibrada y nutritiva.
 Además, las disertantes 
compartieron información valiosa 
y consejos prácticos para adoptar 
hábitos alimenticios y los beneficios 
que ello conlleva para el bienestar 
general.
 En el cierre, se entregaron 
alimentos para hacer recetas 
saludables y se realizaron sorteos. 

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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El martes 25 Villa Ventana 
celebrará el 76° Aniversario 

de su fundación

MUNICIPALIDAD DE TORNQUIST
LICITACIÓN PÚBLICA Nº 9/23

Llámese a Licitación Pública: 
CONSTRUCCION DE CORDON CUNETA, BADENES 

Y PAVIMENTO EN EL DISTRITO DE TORNQUIST

 EXPEDIENTE Nº 198/23.-

 PRESUPUESTO OFICIAL: $ 54.802.505,68.-

 ADQUISICIÓN DE PLIEGOS: Oficina de Compras, Sarmiento Nº 53 – 
Tornquist. Desde el día 10 de julio hasta el día 21 de julio de 2023 inclusive 
de 8 a 13 hs.-

 VALOR DEL PLIEGO: $ 54.802,51.-

 APERTURA DE SOBRES: 27 de julio de 2023 a las 10 hs. en la Oficina de 
Compras.-

E

l martes 25 de julio, Villa 
Ventana cumplirá el 76º 
aniversario de su fundación 
y lo celebrará con diferentes 

actividades programadas.
A las 10 hs, en Golondrina y Cruz del 
Sur, se desarrollará el acto protocolar 
y el nombramiento de la Oficina de 
Informes Turísticos, que pasará a 
llamarse Chichi Ábalos González.
 Luego, desde las 12 hs en el predio 
del Club Hotel de la Ventana, tendrá 
lugar una variada propuesta artística, 
con shows en vivo, paseo de artesanos 
y manualistas, y puesto de comidas a 

cargo de Bomberos Voluntarios.
 1Se presentarán los cuerpos de 
baile de los talleres municipales 
de folklore de Saldungaray y 
Sierra de la Ventana, ‘Joaquin y la 
banda’, ‘Silabario Jazz’, ‘Luján y los 
pscicodelicos’, y Panorámico de 
estrellas, y Nelusy payaso Po.
 También estarán la Bibliomovil 
de la CONABIP y la Biblioteca 
Popular ‘Macedonio Fernández’, con 
propuestas para toda la familia, y 

‘Meriendas grabadas’, con grabados 
en vivo del Club Hotel.
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PASO 2023: 
Labarthe presentó su lista ante un comité colmado de vecinos

“Por un cambio profundo en el distrito de Tornquist”
no de los precandidatos a 
intendente de la UCR, Federico 
Labarthe, presentó ante los 
vecinos de Tornquist y el distrito a 

cada uno de los integrantes de la lista que 
lo acompañarán en las elecciones del 13 de 
Agosto próximo.

 Con un comité totalmente colmado, 
una de las fracciones del radicalismo, 
encabezada por Labarthe, recibió el 
reconocimiento y el aplauso ante los 
diferentes discursos que llevaron adelante 
cada uno de los precandidatos.

 En tanto, Silvia Pessolani fue la 
encargada de dar la bienvenida al público y 
de presentar a cada uno de los integrantes 
de la lista que encabeza Labarthe.

 Luego, varios de los precandidatos 
hicieron uso de la palabra ante el aplauso 
del público. Lo propio hizo Manuel Castro, 
quien es precandidato a senador suplente y 
la senadora Nerina Neumann, la cual se hizo 
presente para apoyar la lista de Labarthe.

 Por último, el precandidato a 
intendente fue el encargado de cerrar la 
noche agradeciendo el acompañamiento, 
destacando la militancia de varios vecinos e 
invitando a todos a acompañar la lista en las 
PASO.

 “El pensamiento que nos atraviesa es 
justamente pensar en el otro. Estamos todo 
el tiempo llegando a esta situación porque 
nos duele, nos preocupa el otro, que sos vos, 
que soy yo. Para vos, soy yo, y para mí, sos 
vos. Y eso que nos miramos continuamente 
nos moviliza y nos duele” señaló Federico 
Labarthe

 “Es lo que esta lista quiere llevar 
adelante: el cambio profundo en el distrito 
de Tornquist para que no pueda ser más que 
una casta, como dice alguno que realmente 
hay que decirlo. A veces, eso la han acunado, 
esa frase también, pero una casta de gente 
que se adueña del poder, cree que tienen 
solamente el derecho de ellos de tener la 
política agarrada para sí mismo. En lugar de 
estar pensando en el otro. Y eso es lo que 
nos unió enseguida cuando empezamos a 
pensar que teníamos que hacer una lista 
y a quienes queríamos representar porque 
cuando Manuel dijo perfectamente: “Hay 
que ir por el diálogo, la sociedad nos pide 
diálogo”, es cierto. Como dijo Manuel, 
también es cierto que dijo Manuel, y que lo 
decimos todo: vamos a dialogar con los que 
les duele el otro, con el resto que quieren 
asegurarse que la política siga siendo de 
ellos, no vamos a dialogar. Queremos 
estar en una vereda totalmente opuesta. 
Nuestro dolor es el dolor del otro” resaltó 
el precandidato a Intendente.

 En otros párrafos Labarthe sostuvo que  
“En este lugar donde estoy yo, podríamos 
estar la gran mayoría de todos ustedes. 
Hoy me toca a mí ser representante de 
ustedes. No soy uno distinto, soy uno 
que hoy tiene la responsabilidad de 

representarlos a ustedes, de aquellos que 
creen que el estado es para administrar 
austeramente pero sin dejar a nadie afuera. 
Porque nosotros tenemos que atender a 
todos, tenemos que atender a todos, pero 
tenemos que cuidar recursos. No podemos 
despilfarrar la plata como si viniese de una 
bola mágica. La plata es la que generamos 
todos nosotros, con nuestros servicios, con 
nuestros impuestos, con nuestras casas. Esa 
plata que es de todos nosotros, tenemos 
que administrarla con responsabilidad, con 
autoridad”

 “Yo me acuerdo siempre, Marisa 
(Kugler)cuando contaba, “Dios santo, no 
había un mango con tu cuenta, siempre lo 
mismo, época de hiperinflación, dejaba los 
autos en el patio de la municipalidad y se iba 
cada funcionario a su casa. Hoy, cada uno 
le compra un auto. Para que veas, se va a 
hacer la compra, y hablan. Entonces, eso la 
sociedad lo ve, nosotros lo vemos. Nosotros 
somos la sociedad, que estamos cansados 

de que con nuestra plata la utilicen como 
si fuese de ellos, y armen quintas para 
poder seguir facturando cada vez más. 
Eso no podemos permitirlo más, eso no lo 
queremos ver más. Por eso estamos hoy acá, 
por eso estamos nosotros representando a 
ustedes. Y ustedes, que mañana salen a decir 
en la calle, gente, no va más, esta situación 
la sociedad, nosotros, no la queremos 
ver más. Nos duele mucho, queremos 
cambiarla, tenemos que cambiarla. Para 
eso, tenemos que comprometernos, cómo 
se comprometieron ellos, como que me 
comprometí yo, y ustedes se tienen que 
comprometer, a multiplicar este mensaje”
 “Tenemos que multiplicarlo, tenemos 
que decirle a todos nuestros vecinos: 
Mira, hay una manga de locos que quieren 
cambiar la cosa, hay un grupo de gente que 
quiere que esto realmente sea un municipio 
organizado, austero, que tenga futuro, 
que proyecte las cosas y la discuta con la 
sociedad” afirmó Labarthe.
 “El bien común, esa necesidad de decir: 

tenemos 10 pesos, ¿en qué lo vamos a 
gastar? Lo decido yo solo. Vamos acá, que 
lo decida una persona sola, o lo vamos 
definiendo nosotros socialmente. Por eso 
estamos acá, porque creemos que estamos 
convencidos de que nosotros somos 
meramente, si Dios quiere, y si ustedes 
quieren, administradores de la cosa pública 
para que a todos nos vaya un poco mejor. 
No porque nosotros queramos, se nos 
antoje hacer una calle o hacer tal otra cosa. 
Esas obras las tenemos que hacer porque 
son las que todos queremos que se hagan”

 “Por qué se forma esta lista? porque 
queremos entre todos cambiar esta realidad 
y  tienen la obligación de salir a militar, a 
estar con la gente, a escucharla, a que la voz 
de todos los que están afuera es para los 
cuales nosotros estamos acá adentro, sea 
tenida en cuenta” 
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C on la Unidad Básica colmada de 
vecinos de diferentes localidades 
del distrito de Tornquist, el 
precandidato a intendente del 
PJ Gustavo Trankels, presentó 

PASO 2023: 
El PJ. presentó los integrantes de la lista de Gustavo Trankels

“Nosotros no necesitamos salir a hablar mal”

oficialmente la lista que lo acompañará en 
las elecciones del próximo 13 de Agosto 
(PASO).

 “Gustavo intendente” fue la canción 
que corearon los militantes justicialistas 
cuando Trankels ingresó a la Unidad Básica 
acompañado por su familia y el diputado 
provincial (FDT) Alejandro Dichiara.

 Muchos aplausos en las alocuciones de 
cada unos de los precandidatos que integran 
la tradicional lista N° 2 del PJ, fue el común 
denominador de una noche en la que 
Trankels intentará retornar a la intendencia, 
aunque antes deberá vencer en las PASO al 
actual jefe comunal Sergio Bordoni, el cual 
va por la rereelección dentro de Unión por la 
Patria. Un mano a mano que representará el 
primer enfrentamiento entre ambos en una 

“interna” dentro del PJ, donde el que gana 
estará presente en las elecciones generales 
del 22 de Octubre.

 Todos los precandidatos hicieron uso 
de la palabra y pidieron a los presentes que 
acompañen a la lista con su voto el 13 de 
Agosto.

 Por su parte, Dichiara, entre varios temas 
abordados, también convocó a la militancia 
y a los independientes a acompañar a “la 
única lista justicialista” del distrito, la cual 
encabeza Gustavo Trankels.

 Por último, Trankels cerró las alocuciones 
agradeciendo el acompañamiento de su 
familia, de los presentes, de varios vecinos 
del distrito, del actual gobernador Axel 
Kicillof y de diferentes funcionarios del 
gobierno provincial y nacional.

 “La emoción de termina ganando 
siempre y no puede ser de otra manera 
gracias lo miro a la cara y en cada uno de 
ustedes veo el cariño y el empuje de una 
gran familia gracias.” comenzó diciendo el 
ex Intendente Gustavo Trankels.

 “Lo que nos estaba pasando era que 
de alguna manera entendíamos una lógica 
que se buscaba una cierta unidad que 
nosotros sabíamos que a nivel local iba a 
ser cartón pintado y muchos de los que 
están acá vinieron nos dijeron Gustavo no 
es el camino nosotros escuchamos y dijimos 
bueno sabes qué vamos a poner el pecho 
otra vez y vamos para adelante.”

 “Por eso yo les agradezco de corazón a 
todos aquellos que vinieron y nos plantearon 
que teníamos que seguir defendiendo 
los ideales que como dijo Ale (Dichiara) 
siempre bancamos y no andar cambiando 
de un lado al otro por conveniencias 
personales, entonces la verdad que tendría 
que agradecerle a muchísima gente a los 
que vinieron pusieron el pecho a los que 
vinieron pusieron el hombro. No solo para 
la elección sino en cada momento difícil que 
le tocó a nuestra comunidad la pandemia 

los que estuvieron con la vacunación a 
los que estuvieron dando una mano el 
peronismo siempre estuvo vivo entonces 
llegamos una elección y tiene que tener una 
representación genuina.” afirmó Trankels

 “No podía ser una truchada y la verdad 
que no nos prestamos ese juego y hoy 
estoy más convencido que nunca de que 
no estábamos equivocados; la presencia de 
ustedes Acá hoy nos llena de alegría.”

 “Así que a las compañeras y compañeros 
a todos aquellos que son independientes 
o que por ahí son hasta de otros partidos 
políticos pero están acá Hoy les agradezco 
de corazón porque de eso se trata de sumar 
a todas y a todas ir para adelante.”

 “Walter (Taylor) dijo algo que es muy 
cierto acá nos queda menos de un mes y 
estamos frente a otra gran gran gran desafío 
porque va a ser lo que va a pasar después 
en los próximos cuatro años, decir hoy 
recorríamos como decía Ale y nos parecía 
que volvíamos al pasado nos contaban los 
propios vecinos de Saldunga en este caso, 
que las cosas habían quedado como cuando 
nos fuimos hace ocho años entonces la 
verdad que eso duele y eso es lo que nos da 
la fuerza también para decir, bueno vamos 
de vuelta ya sabemos cómo hacerlo”

 “Veo gente de Villa, me acuerdo 
cuando íbamos por Los Arroyos buscando 
agua no había agua en la villa y después la 
transformamos y le hicimos el acueducto 
que que necesitaban y no había energía. Le 
llevamos la luz y no había gas y le llevamos 
el gas”
 “Veo lo de Saldunga cuando decían 
che se va a vender el marido Auxiliadora 
perdemos Una institución, se niega del 
pueblo donde pasó gran parte de la historia 
y ahí fuimos a gestionar y compramos el 
Maria Auxiliadora y se lo devolvimos al 
pueblo”

 “Veo las compañeras y compañeros que 
no tenían vivienda y fueron los destinatarios 
de alguna de las 128 viviendas que logramos 
construir”!
  “Me decían Bueno se puede te van a 
votar porque vos comparás un gobierno con 
el otro y la verdad que eso a nosotros nos da 
espalda para salir a pedirle a todo el mundo 
el voto porque vos comparás ocho años 
contra ocho años y tráeme lo que vos quieras 
cantidad de vivienda cantidad de metros de 
línea de gas de cloaca de cordón cuneta de 
asfalto y en cualquiera comparemos y van a 
ver qué orgullosamente podemos decir que 
hicimos una gestión mucho mejor que la 
que tenemos hoy acá en el distrito” Sostuvo 
Trankels
 “Nosotros no necesitamos salir a hablar 
mal de ellos solamente comparando y 
haciendo memoria podemos decir como 
decía Ale (Dichiara) sin vergüenza que 
somos peronistas y que queremos lo mejor 
para el Distrito y que como ya lo hicimos 
lo vamos a volver a hacer porque sin duda 
que hoy hay más desafío pero también nos 

sentimos con las ganas y con la fuerza y el 
acompañamiento por eso es importantísimo 
que todos ustedes estén acá y es importante 
que nos acompañen”
 
 “Estuvimos con Sergio Massa, con 
Cristina y con Alberto y con Catopodis en la 
inauguración del gasoducto en Salliqueló y 
haciendo memoria, en el sur había mucho 
gas pero el gas no estaba donde vivía la 
gente estaba a miles de kilómetros de 
Buenos Aires o de Córdoba o de capital o 
del conurbano de los pueblos del interior 
de la provincia y fue Juan Domingo Perón 
que dijo vamos a transformarle la vida a la 
gente hace años y pasa el tiempo y después 
de tanto tiempo una vez más a implementar 
ese tipo de políticas y ahora hace meses 
hace días nada más se pone en marcha este 
gasoducto y fíjense cómo son las cosas y qué 
clarito que queda todo teníamos a los que 
no querían YPF que querían que siga REPSOL 
y que una empresa española explotando 
el petróleo y llevándoselo como hace 500 
años”
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os niños y niñas de las escuelitas de fútbol y vóleibol del Automoto 
Club Deportivo festejaron esta tarde el Día del Amigo, en una hermosa 
iniciativa desarrollada en la instalaciones de la entidad.

Los más peques de Automoto 
festejaron el Día del Amigo

L
   Hubo una merienda, juegos, diversión, risas y la participación especial de 
Florinda y la Banda, que cautivaron a los pequeñas y pequeños que se dieron 
cita.
 Otra gran apuesta de la entidad, en colaboración con los padres y madres de 
las diferentes subcomisiones, que continúan trabajando en pos de la inclusión y 
el bienestar de los niños y niñas de la comunidad.‘Las aventuras de Florinda y la banda’, este 

sábado en el Teatro ‘Rodolfo Funke’
 
 El espectáculo infantil de las sierras llega este sábado al Teatro Municipal 

‘Rodolfo Funke’: ‘Florinda y la banda’ estará este sábado 22 a partir de las 18.30 
hs con su show de aventuras, con juegos, música y diversión.
Las entradas tienen un valor de $1000, con la promoción de 3x2.

 Con el fin de concientizar, informar, transmitir y sensibilizar, la Subsecretaría de 
Cultura y el área de Género de Tornquist Municipio, llevarán adelante “Cine por la 
Diversidad”, un ciclo de películas y producciones audiovisuales con temática LGBTIQ+ 
para toda la familia.
 La iniciativa comenzará el viernes 28 de julio, con la proyección de “Yo nena, yo 
princesa” (2021), desde las 20 horas con entrada libre y gratuita. Apta para todo 
público, el film está basado en la historia real argentina de Luana Mansilla, la primera 
niña trans del mundo en ser reconocida por el Estado con la identidad de género 
acorde a la percibida sin sentencia judicial que lo ordenara.
Sinópsis: Una madre comprende que ni médicos, ni psicólogos, encuentran la causa 
de los padecimientos de uno de sus hijos mellizos. Desesperada recorre y busca 
soluciones hasta que descubre que todo se debe a que Manuel no se identifica con el 
sexo que le asignaron al nacer.

Cine por la 
Diversidad: 
Se proyectará 
la película 
‘Yo nena, 
yo princesa’

Prensa Automoto Club Deportivo
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Liga Regional: Los equipos de Tornquist debutaron 
en el torneo Clausura ante rivales pigüenses

in poder conseguir triunfos, en 
primera división, comenzaron 
este domingo los equipos de 
Tornquist el camino en el torneo 

Clausura de la Liga Regional de Fútbol.

 En Tornquist, Automoto igualo sin 
tantos ante Club Sarmiento en el partido 
que impartió justicia Walter Vargas.

 En reserva fue triunfo azulgrana 
por 3 a 1. Kevin Muzzolon, Gerónimo 
Rodríguez (de tiro libre) y el ingresado 
Isaías Rodríguez marcaron para los 
dirigidos por Maximiliano Fogel.

 En Pigüé, Unión no pudo con Peñarol 
y cayo por la mínima diferencia. Thomas 
Monterrubianesi, a los 29 minutos del 
segundo tiempo, consiguió el único tanto 
del dueño de casa donde ingreso en el 
complemento el tornquistense Facundo 
Villar.

 En reserva hubo un claro éxito local 
por 5 a 2.  Joaquín Vidal, en contra de 
su valla, y Diego Steffen señalaron las 
conquistas para el equipo de Tornquist.

 El resto de los marcadores en primera 
división fueron:

Zona “A”

Boca Juniors 0 vs. Blanco y Negro 2
D. Argentino 0 vs. Peñarol (Guaminí) 1
Racing Club 1 vs. Deportivo Rivera 1
Tiro Federal (P) 0 vs. Tiro Federal (CS) 0
Libre: Independiente de San José

Zona “B”

D. Sarmiento 3 vs. San Martín (ST) 0
E. de Comercio 1 vs. Unión Pigüé 
2 (Maximiliano Banegas fue titular, 

Alejandro «Harry» Giménez integro el 
banco de suplentes sin ingresar y Cristian 
León no fue convocado)
Independiente (Rivera) 1 vs. San Martín 
(C) 1
Atlético Huanguelén 1 vs. Puan F. Club 0
Libre: El Progreso

En reserva:

Zona “A”

Boca Juniors 0 (sin Danilo Cinquegrani) 
vs. Blanco y Negro 3
D. Argentino 5 vs. Peñarol (Guaminí) 0
Racing Club 2 vs. Deportivo Rivera 2

Tiro Federal (P) 3 vs. Tiro Federal (CS) 0
Libre: Independiente de San José

Zona “B”

D. Sarmiento 2 vs. San Martín (ST) 0
E. de Comercio 0 vs. Unión Pigüé 1
Independiente (Rivera) 1 vs. San Martín 
(C) 0
Atlético Huanguelén 2 vs. Puan F. Club 0
Libre: El Progreso
Segunda fecha

Zona “A”

Deportivo Rivera vs. Tiro Federal (P)

Peñarol de Guaminí vs. Racing Club
Club Sarmiento vs. Deportivo Argentino
Blanco y Negro vs. Automoto
Independiente (SJ) vs. Boca Juniors
Libre: Tiro Federal de Coronel Suárez

Zona “B”

Puan F. Club vs. Independiente (Rivera)
San Martín de Carhué vs. E. de Comercio
Unión Pigüé vs. Peñarol de Pigüé
Unión (Tornquist) vs. Deportivo 
Sarmiento
San Martín de Santa Trinidad vs. El 
Progreso
Libre: Atlético Huanguelén



Benito Pablo GARCIA —Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist, 
el 07 de Julio de 2023 a los 78 años de edad. Sus 
hijos Lorena, Pablo, Virginia, Silvina, Sebastián, Paola, 
Ignacio, Matías y Antonella GARCIA. Sus hijos políticos 
Evangelina, Roberto, Mario, Emmanuel, Mari Sol y 
Heriberto. Sus nietos María Luz, Santiago, Nicolas, Juan, 
Lautaro, José María, Candela, Isabella, Ludmila, Lucas, 
Martina, Mateo, Agustín, Tomas, Eugenia, Milo, Valentín, 
Franccesco, Uriel, Francisco y Simón. Sus bisnietos 
Thiago, Clara y Franccesca. Sus hermanas Elena y Raquel 
GARCIA. Sus hermanos políticos, sobrinos, amistades 
y demás deudos, participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en la necrópolis de 
Tornquist. Casa de duelo Avenida Ameghino N° 659 

José Luis SCHMIDT (“Gordo”) —Q.E.P.D.–: Falleció 
en Tornquist el 11 de Julio de 2023 a los 62 años de 
edad. Su esposa Graciela SUÁREZ. Sus hijas Sofía y 
Silvina SCHMIDT. Sus hijos políticos Mario URBINA y 
Luciano FRÍAS. Sus nietos Yazmín y Natael. Su mamá 
María SEITZ. Su hermana Graciela SCHMIDT. Sus 
hermanos políticos, sobrinos, primos, amistades y 
demás familiares participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados hoy en la necrópolis de 
nuestra localidad. Casa de duelo avenida Sarmiento 602 
(esquina Inmigrantes), Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Amaro JUÁREZ (“El Abuelo”) —Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist el 13 de Julio de 2023 a los 94 años de edad. 
Su hijo Oscar Alberto JUÁREZ. Su hija política Vanesa 
SÁNCHEZ. Su nieta Milagros JUÁREZ. Su nieto político 
Gastón LUJÁN. Sus hijos de corazón Verónica STEINBACH 
y Francisco OLIVA. Amistades y demás familiares 
participan su deceso y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. Casa 
de duelo establecimiento rural “La Ruina”, partido de 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Faustimiano DUARTE (“Fernando”) —Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 16 de Julio de 2023 a los 94 
años de edad. Su compañera de vida Catalina Teresa 
DIETZ. Su hija Eva DUARTE. Sus hijos del corazón Fabián 
y Jabier LAMBRECH. Sus hijos políticos María ÁVILA, 
Leonardo TAMAROFF, Lorena PERA y Laura SIGISMONDI. 
Sus nietos Andrea, Sonia, Giselle, Claudia, Pedro y 
Federico TAMAROFF; y Gastón DUARTE. Sus nietos del 
corazón Vanina, Mara, Sabrina, Tamara, Verena y Emma 
LAMBRECH. Sus bisnietos del corazón, amistades y 
demás familiares participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa de duelo Láinez 575, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist

Gerardo Manuel ROMERO --Q.E.P.D.--: Falleció 
en Baradero (Provincia de Buenos Aires), el 20 de 
Julio de 2023 a los 28 años de edad. Su madre Nora 
LARRACOECHEA. Sus hermanos Daniel, Gustavo, Matías 
y Pablo. Amistades y demás deudos participan su deceso 
y comunican que sus restos, trasladados a Tornquist, 
fueron inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. 
Casa de duelo Gobernador Ugarte 876, Tornquist. 
Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.
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nte aumentos de casos positivos de 
Gripe A (H1N1) en nuestro distrito, 
la Secretaria de Salud municipal 
solicita a la población, acercarse a 
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Reiteran la importancia de vacunarse 
ante el aumento de casos de Gripe A

A
inocularse en los centros vacunatoriosde las 
distintas localidades. 
 En tan sentido, se recuerda que la gripe 
Aes una enfermedad respiratoria contagiosa 
causada por el virus H1N1. Aunque en la 
mayoría de los casos la gripe  A 
tiene síntomas similares a los de la gripe 
estacional, puede resultar grave y en casos 
extremos puede llevar a complicaciones 
severas e incluso la muerte.
 Se recuerda que los grupos más expuestos 
a estos virus son el personal de salud, niñas 
y niños de 6 a 24 meses, personas gestantes 
y puérperas, personas de 2 a 64 años con 
factores de riesgo, mayores de 65 años, y 
personal estratégico.
 En tal sentido, se reiteran los horarios de 
vacunación de cada localidad: 

-Tornquist: Unidad Sanitaria de Barrio Norte 
y Sur, de 8 a 13hs de lunes a viernes.

-Sierra de la Ventana: Hospital Menor “Dr. Emilio 
Aldaya”, de 9 a 13hs de lunes a viernes.

-Villa Ventana: Unidad Sanitaria, consultar 
cronograma.

-Chasicó: Unidad Sanitaria, de lunes a sábados de 8 
a 12 y de 15 a 20 hs;

Nuevos llamados telefónicos bajo la modalidad 
delictiva conocida como “CUENTO DEL TIO”

Saldungaray: Unidad Sanitaria, martes de 16 a 20 
hs.
Es importante destacar que la vacuna antigripal 
tiene como objetivo reducir las complicaciones, 
hospitalizaciones, secuelas y muertes ocasionadas 
por la infección del virus influenza.

e informa a la comunidad que en días anteriores 
y en el día de la fecha  se registran llamados 
telefónicos bajo la modalidad  delictiva conocida 
como “CUENTO DEL TIO”, tanto en la localidad 
de Tornquist como el distrito y regiones aledañas. 

S
Teniendo en cuenta lIno mencionado anteriormente se 
recomienda prestar  mucha atención, ante la recepción de 
llamados con prefijo (011- 0221 - 0223 -  0351 - 706), donde 
el llamante pide el cambio urgente de dinero como así 
también el registro de joyas, haga caso omiso a tal solicitud 
y de aviso de inmediato a los teléfonos de emergencias que 
poseen las siguientes Dependencias 
 
(EMERGENCIAS) 101 –  
EST. POLICIA DE SEGURIDAD COMUNAL TORNQUIST 291- 
4941071– 
SUB-ESTACIÓN DE POLICÍA SIERRA DE LA VENTANA 291- 
4915009 – 
SUB-ESTACIÓN DE POLICIA SALDUNGARAY 291-4916013 - 
PUESTO DE VIGILANCIA VILLA VENTANA - 291- 4910102, 
 
 Asimismo se han registrado llamados telefónicos 
vía WhatsApp donde el interlocutor se hace pasar como 
representante de MERCADOPAGO por una supuesta 
compra mediante la utilización de dicha billetera virtual, 
encaminando asi a la víctima para que le brinde los códigos 
y numeros de cuenta del banco y si hacerse del dinero que 
hay depositado y sacar créditos personales.- 
 
 MODALIDAD: Un desconocido se comunica 
telefónicamente haciéndose pasar por un familiar (hijo o 
nieto), comenzando a averiguar si tiene dinero, que tipo de 
billetes, (pesos – dólares) y si posee joyas. De responder que 
posee, el estafador le hará creer que los billetes perderán 

valor, los sacaran de circulación y que usted deberá 
cambiarlos de manera urgente. A si mismo le informa que 
enviara una persona de confianza,  un amigo que trabaja 
en el banco o el gerente de la entidad bancaria para que le 
realice la gestión. 
 
PREVENCIÓN:   
 
NO difundir datos personales telefónicamente o por redes 
sociales.  
 
NO dar detalles de la cantidad y tipo de dinero que tiene en 
su poder.  
 
 Si recibe este tipo de llamados se aconseja que corte 
la comunicación y para su tranquilidad comuníquese con 
el familiar que dijo ser cuando recibió el llamado o a los 
números de Emergencias anteriormente mencionados. 
 
ESTACION POLICIA DE SEGURIDAD COMUNAL TORNQUIST



FALTAN POCOS DIAS  para que se realicen las Elecciones Primarias 
Abiertas Simultáneas y Obligatorias en el distrito de Tornquist 
Las PASO serán el próximo 13 de agosto y las generales, el 22 de 
octubre.. 

En nuestro distrito se  oficializaron las siete listas presentadas para 
participar de las PASO 2023.. pero solo tres de ellas irán por el sillón 
de Lainez el 22 de octubre.

No existen dudas en cuanto a las listas que tomarán parte en la 
elección y habrá cuatro alternativas en JUNTOS (2 de la UCR y 2 del 
PRO), dos listas en Unión por la Patria y la lista de  La Libertad Avanza. 
Eso es...

Por el momento se observa cierta calma en cuanto a críticas y sin 
utilizar palabras de grueso calibre... Digamos que estamos ante una 
campaña bastante calma.. al menos por el momento.. veremos. 
veremos. veremos..

También es cierto que estamos ante una campaña donde las propuestas 
no abundan y la mayoría utiliza el tiempo en los medios haciendo 
diagnósticos, pero las propuestas hasta el momento tranquilamente 
se pueden contar con los dedos de una mano.. veremos. vereemos.. 
veremos...

En su mayoría las presentaciones de lista contaron con apreciable 
cantidad de público, lo cual se constituye en estímulo importante para 
los candidatos de cada rama política, claro que no es un parámetro 
determinante a la hora de concurrir a las urnas.... veremos. veremos. 
veremos...

En el terreno eleccionario la historia cuenta que en mas de una 

La Cotorra 
Indiscreta:
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?ELECCIONES  PASO 2023
Un escenario donde todos 
se sienten ganadores...
pero quedarán solo tres....

oportunidad hubo actos multitudinarios que hacían sentir ganadores 
a quienes lideraban esa rama política, pero en las urnas no quedó 
para nada reflejado lo que parecía un triunfo anticipado...Veremos. 
veremos, veremos...

La política es el arte de lo posible y el pueblo siempre tiene razón.... 
frases absolutamente vigente y que han atravesando distintas épocas... 
La gente de campo  suele decir que “no hay que contar los corderos 
antes de la parición”... Mas aun cuando de trata de una elección donde 
hay tantos protagonistas y todo lo que hay en juego.... veremos... 
veremos.. vereemos...

Lo cierto es que estamos a menos de 20 días para cumplir otra 
importante instancia en la vida democrática de nuestro país.... 
Veremos. veremos. veremos...

La foto que habla...
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ENCUESTA CECAITRA: 

s frecuente ver que el conductor que está 
detenido adelante se peina, maquilla 
o utiliza el teléfono celular cuando el 
semáforo se puso verde. Esta distracción 

es asumida por el 74% de los conductores 
encuestados por CECAITRA. 

Para conocer el comportamiento de los 
conductores cuando se encuentran detenidos en 
los semáforos, el Observatorio Vial de la CECAITRA, 
la Cámara que nuclea a empresas productoras 
de software vial, realizó un sondeo telefónico en 
hogares de la CABA y el Gran Buenos Aires. En 
primer lugar, se preguntó: “Mientras espera en el 
semáforo, ¿mira el espejito del auto?”, y un 74% 
dijo que sí, el resto se negó.  En segundo lugar, se 
les consultó sobre las causas de la distracción. La 
principal razón elegida fue “retocarse el maquillaje” 
(30%). Luego, los conductores dijeron usar el 
espejo para mirar cómo está peinado (26%).  Las 
demás causas señaladas fueron “mirar el espejo 
por aburrimiento” (12%) y “revisarse el nudo de 
la corbata”, con un 6%. Solamente un 26% dijo no 
mirar nunca el espejito, mientras espera con el 
vehículo detenido.

 La Organización Mundial de la Salud difundió, 
con un fin preventivo, las cuatro de distracciones 
que se pueden dar mientras se conduce: visuales, 
como apartar la vista de la calle; cognitivas, 
por ejemplo, al reflexionar sobre un tema de 
conversación con algún ocupante del vehículo, 
en lugar de estar atento al cambio del semáforo; 
físicas, como cuando una conductora manipula 
sus elementos de maquillaje o se acomoda el pelo, 
en lugar de conducir con ambas manos al volante 
y auditivas, como por ejemplo, responder a un 
teléfono celular o subir el volumen de la radio. 

Durante el sondeo, también se indagó sobre las 
causas de las infracciones viales y se preguntó 

Conductores distraídos: 
7 de cada 10 se distrae en el semáforo

 “Los espejos retrovisores cumplen una función 
muy importante ya que amplían el campo visual, 
tanto lateral como trasero del vehículo. Son 
indispensables a la hora de conducir ampliando 
nuestra visión sin necesidad de mover la cabeza. 

 Debemos reflexionar sobre este elemento 
de seguridad para que no se transforme en una 
distracción. Es preocupante que más de la mitad 
de los consultados, dijo usar el espejo retrovisor 
con fines puramente estéticos”, explicó Facundo 
Jaime, vocero del Observatorio Vial de CECAITRA.  

 La ley de tránsito nacional 24.449 expresa 
entre los requisitos para la circulación de los 
automotores poseer un “sistema retrovisor amplio, 
permanente y efectivo”. O sea que, aunque no 
lo especifique detalladamente, los espejos son 
condición para transitar, porque forman parte de la 
seguridad del vehículo. 

cuán de acuerdo se estaba con la idea: “Las faltas 
de tránsito son consecuencia de las costumbres 
argentinas a la hora de conducir”, y un 75% dijo 
estar de acuerdo. También se consultó el acuerdo 
con la premisa: “El motivo principal de las faltas de 
tránsito es el desconocimiento de las normas por 
parte de los conductores”, y 6 de 10 pensó que la 
idea era correcta.


